Notre-Dame de Basse-Wavre



Passerelle Pâques 2024	N° 170
Éditorial	02
Vie Paroissiale et du Sanctuaire	
Soirée de réconciliation	03
Chapelle St Damien: Heureux anniversaire!	04
Le conte de Pâques	06
Tous solidaires	08
Méditation	
Voyez les lys des champs	09
A Dieu	10
Agenda	11
Echos du Sanctuaire	13
Solennité de l'Annonciation	14
Contacts paroissiaux	16

EDITORIAL

Le grain de blé, mort pour nous délivrer de la Mort, nous offre la Vie avec Lui, si nous le voulons, si nous participons à Son projet en suivant Son itinéraire, tout tracé dans les Evangiles, en prenant le temps de le

méditer pour ne pas nous égarer!

La nature l'a bien compris, elle s'endort, se prépare, prend le temps, et sort de sa léthargie pour renaître, avec le printemps : les jeunes pousses, les feuilles, les fleurs, les fruits... puisent dans cet arrêt, ce "carême", toute la force de leur renouveau.

Et nous ? cet hiver, ce carême ont-ils nourri notre sève spirituelle ? sommesnous débarrassés de quelques



servitudes du monde pour nous munir de notre bâton de pèlerin et de notre tenue de service ? Servons le Christ et nos frères et sœurs !

Voyons aussi comme un signe de printemps spirituel les 20 années d'existence de la Chapelle St Damien, cette renaissance qui s'intensifie dans les équipes, la fréquentation, l'entrain fraternel!

Soutenons-les, mais surtout, soyons en union de prière avec eux, accueillons-les, rejoignons-les. Et que notre paroisse soit à l'image de la famille du Ciel : soyons unis, soyons 1.

Que cet élan de vie à l'image du Christ englobe de plus en plus de vrais partages de joie et de compassion dans toutes nos rencontres, faciles ou compliquées, ici ou ailleurs, et surtout dans nos familles.

Avec Notre-Dame, soyons des témoins joyeux de notre Foi! Christ est Ressuscité, alléluia!

Père Blaise Curé de la paroisse – Recteur du sanctuaire

VIE PAROISSIALE

Soirée de réconciliation du 8 mars 2024, en UP, à Basse-Wavre

Comme entrée, un chant et une prière nous accueillent.

Un épisode de la lettre de Paul aux Ephésiens 4, 30-32 et deux témoignages font entrer de plain-pied dans la méditation pénitentielle.

Plusieurs démarches nous sont présentées :

- Se recueillir où l'on est
- Prier devant la grande Croix
- Lettres à Dieu, à un défunt,...
- Geste de l'eau bénite
- Parole de réconciliation avec une sœur ou un frère présent
- Sacrement de réconciliation avec un prêtre
- Lieu d'écoute / prière des frères



Pendant ma méditation, une amie est venue vers moi me demander de l'aide. J'ai été très surprise de sa demande, parce que c'est moi qui avais une dette morale envers elle.

Je lui ai sincèrement demandé pardon de ne pas lui avoir rendu visite lors du décès

de son mari, ni d'avoir poursuivi ces visites.

Elle a déchargé son cœur, je l'ai écoutée.

La semaine suivante, je suis allée vers elle et nous avons passé 2 heures à s'écouter, évoquer des souvenirs communs et il m'a semblé qu'elle était plus sereine.

Je l'ai quittée joyeuse et moi aussi.

Nous nous reverrons plus régulièrement.

"Sacrée Soirée"

Chapelle Saint-Damien: Heureux anniversaire!



Le 17 mars dernier, une atmosphère inhabituelle régnait à La Chapelle Saint-Damien.

A l'entrée, nous étions reçus par trois prêtres : notre Curé, le Père Blaise ainsi que les Frères Onésime et Jean-Pierre, Franciscains de Limal qui célèbrent souvent à la Chapelle.

Pourquoi cet accueil exceptionnel ? Parce que c'était un jour spécial: le 20e anniversaire de la chapelle ! En effet, celle-ci fut consacrée par le Cardinal Danneels, en mars 2004.

Depuis lors, nombreux sont celles et ceux qui ont apprécié

le calme, la simplicité et la luminosité de ce lieu de recueillement et de prière.



Après la messe dominicale concélébrée ce 17 mars, une collation était organisée par l'équipe Convivialité qui avait tout préparé avec soin et originalité pour offrir un moment sympathique à tous les fidèles présents. Les sourires étaient nombreux, les conversations animées et l'ambiance empreinte de cordialité.



Ce fut aussi l'occasion de rencontrer la nouvelle équipe de gestion de la Chapelle, pleine de dynamisme et d'initiatives; celle-ci a pris le relais du team qui avait œuvré efficacement pendant plus de 10 ans !

Enfin, cette collation fut mise à profit par le Père Blaise pour annoncer qu'une cérémonie d'anniversaire plus solennelle, agrémentée d'un «walking diner», serait organisée dimanche 9 juin prochain des élections date en notamment présence des autorités religieuses et civiles;



c'est Mgr Jean-Luc Hudsyn qui présidera l'eucharistie.

Evidemment, seront aussi conviés les fidèles de la Paroisse ainsi que ceux qui ont participé à la construction et au développement de la Chapelle durant ces 20 années.



Que tous ceux qui ont œuvré au bon déroulement de cette journée soient chaleureusement remerciés.

La plume de service, sous le regard bienveillant de Saint-Damien

Le conte de Pâques

pour les enfants du KT et leurs familles, pour vous et pour tous,

pour nos ainés dans les maisons de repos parce qu'on pense à eux.

Il était une fois un jeune homme qui avait pour seul trésor une confiance totale en Dieu. Il vivait près du désert, dans un village où chacun vivait



pour soi. Un jour, alors qu'il puisait de l'eau, il trouva deux pièces d'argent dans un puits. Ne sachant quoi en faire, il pria Dieu de tout son cœur. Guidé par Sa parole, il décida d'investir dans une parcelle de terre, au lieu d'acheter de quoi

manger, comme tout le monde le lui conseillait. Comme il n'était pas riche, il acheta un terrain rempli de cailloux et de sable, dont personne ne voulait, ainsi qu'un petit sac de graines. « Tu es fou! » lui dirent les villageois. « Acheter un bout de désert ne te servira à rien. En plus, tu vas mourir de faim! » Mais l'homme préféra écouter l'appel de son cœur, en restant fidèle à la parole de Dieu. Il acheta donc une terre désertique.

Plus tard, on apprit au village qu'il y avait de l'or noir en dessous du sable. « Tu avais raison d'acheter ce bout de désert », lui dirent les villageois. « Quelle chance, si tu le revends, tu seras un homme riche, car maintenant, ton terrain vaut cent fois plus! ».

Mais l'homme n'écouta pas les villageois. Pendant quarante jours, il planta et sema les graines qu'il avait achetées, faisant ainsi la volonté de Celui qu'il entendait dans ses prières. Après plusieurs années de labeur, plus que jamais



confiant en Dieu, l'homme vit que le bout de désert commençait à se transformer. Peu à peu, des vignes, des figuiers, puis de majestueux oliviers apparurent. Tous les oiseaux du ciel venaient s'y abriter. L'eau abondait dans le sol, autrefois si aride.

« Fantastique! s'émerveillèrent les villageois, qui n'avaient jamais vu pareil jardin. « Tu avais raison de garder ce terrain. Maintenant, il vaut au moins mille fois plus! Tout le monde ne possède pas une oasis dans le désert... Tu es vraiment quelqu'un d'exceptionnel. Pourquoi ne deviendrais-tu pas gouverneur de notre village? Si tu gouvernes, tu deviendras célèbre jusqu'aux villes voisines! Et tout le monde viendra admirer ton magnifique jardin. » L'homme, qui était devenu assez âgé, leur dit : « écouter Dieu dans mes prières et le chant des oiseaux dans ce jardin me suffit ».

Les villageois, jaloux et cupides, lui dirent alors : « Tu as raison. Garde-le précieusement pour toi. Ainsi, tu pourras en profiter sans que personne ne te dérange ». Tandis que tous pensèrent tout bas : « Et le jour où tu ne seras plus là, nous le rachèterons pour nous ».

vieil Le homme, comme à son habitude, n'écoutait que la voix de Dieu. Il ouvrit son jardin à tous les enfants, les vieillards, les étrangers et les malades. Tous étaient remplis d'une telle joie, que même les villageois n'avaient plus rien à dire. Bien années plus tard,



tous faisaient mémoire de cet homme qui avait transformé leur vie, celle de leurs enfants, ainsi que de leurs petits et arrière-petits-enfants. Finalement, on décida de nommer ce jardin : Gethsémani.



Un immense merci pour votre générosité lors de notre repas italien du dimanche 10 mars dernier au profit de l'Association Tous Solidaires.

Nous espérons pouvoir vous accueillir le 14 septembre prochain lors de notre repas africain qui se déroulera en soirée. A très bientôt,

Caroline, Raymonde, Blaise







MEDITATION

"Voyez les lys des champs..."

Dieudonné DUFRASNE, osb (Ordre de Saint Benoit)

Faut-il parler de fleurs alors que la vie est si difficile, que l'économie des pays et la situation mondiale sont si préoccupantes ? N'est-ce pas un sujet quelque peu futile, qui peut agrémenter des loisirs mais inconvenant dans une conjoncture dramatique ?

Tout dépend de la manière dont nous savons lire un message.

Nous disons bien: "Voyez les fleurs et comprenez Dieu!"

Les fleurs constituent une des plus fortes paraboles de l'AMOUR de DIEU car :

les fleurs, dans leur fragilité, sont sûrement, dans notre monde violent, une étonnante parabole de la force de l'amour divin

les fleurs, dans leur discrétion silencieuse, sont sûrement, dans notre monde bruyant, une étonnante parabole de la discrétion de l'amour divin

les fleurs, dans leur beauté sans fard, sont sûrement, dans notre monde sophistiqué, une étonnante parabole de la limpidité de l'amour divin

les fleurs, dans leur fidèle réapparition annuelle, sont sûrement, dans notre monde insécurisé, une étonnante parabole de l'espérance que procure l'amour divin

les fleurs, dans leur inutilité apparente, sont sûrement, dans notre monde productif et efficace, une étonnante parabole de la gratuité de l'amour divin.

> "Voyez les lys des champs... " Matth. 6,28

A DIEU

Ils nous ont quittés depuis la parution de la Passerelle 169

Françoise COPPIN	Wavre	21/02
Colette CAUWE-PLETINCKX	Wavre	23/02
Georgette MASSON-ANGOT	Ottignies	26/02
Renaud LEFEVRE	Manage	02/03
Frédéric OTTART	Wavre	06/03
Christiane ANDRÉ	Wavre	11/03
Josée ALBERT	Wavre	14/03
Ghislaine MBOMBO	Walhain	15/03
Roland SANDERSON	Wavre	25/03
Danièle LANOTTE	Etterbeek	25/03
Gui Castille	Wavre	29/03

Prions pour nos sœurs et frères qui ont rejoint leur Créateur. Que Sa Miséricorde les fasse entrer dans Sa Paix éternelle.

Agenda

le dimanche 7 avril 2024

15h00 : chapelet médité au sanctuaire

de 15h30 à 16h00 : adoration et bénédiction du Saint-Sacrement

- le **lundi 8 avril 2024** : solennité de l'Annonciation

19h15 : chapelet médité au sanctuaire

20h00: eucharistie

!!! pas d'eucharistie à 18h00

- le samedi 13 avril 2024 :

de 20h30 à 23h00 : veillée d'adoration à la Chapelle St Damien

- le **samedi 4 mai 2024**: bienvenue pour accueillir le pèlerinage international de Louvain (Leuven) : la paroisse de St Quentin et les Pères Montfortains.

Eucharistie à 15h15 en anglais et en néerlandais.

- le dimanche 5 mai 2024

15h00 : chapelet médité au sanctuaire

de 15h30 à 16h00 : adoration et bénédiction du Saint-Sacrement

- le samedi 11 mai 2024 :

de 20h30 à 23h00 : veillée d'adoration à la Chapelle St Damien

- le vendredi 17 mai 2024 à 20h00 :

1ère soirée du Sanctuaire : "Si Marie m'était chantée"

Concert-Veillée exceptionnel en l'honneur de Notre-Dame.

Grande chorale de choristes et instrumentistes wavriens spécialement formée pour ce concert.

Entrée libre.

- le **samedi 18 mai 2024 à 20h00** : confirmation des adultes du Brabant-Wallon
- le **dimanche 19 mai 2024** : remise du Notre Père aux enfants de l'éveil à la foi pendant l'eucharistie de 10h30
- le **dimanche 26 mai 2024** : confirmations des enfants de KT3 à l'église St Jean-Baptiste à **11h00**
- le **dimanche 2 juin 2024** : premières communions des enfants de KT1 pendant l'eucharistie de 10h30
- le **dimanche 2 juin 2024** : repas des bénévoles à 12h00 à la salle Maria Pacis
- le **dimanche 9 juin 2024 à 11h00** : messe suivie d'un apéritif dinatoire festif à la chapelle St Damien à l'occasion des 20 ans de la chapelle.
- le **dimanche 30 juin 2024 à 7h30** : messe des pèlerins et départ du Grand Tour de Notre-Dame
- le **samedi 14 septembre 2024** en soirée : repas africain au profit de "Tous solidaires"

ECHOS - AGENDA DU SANCTUAIRE

Eucharistie en l'honneur de la Vierge Marie chaque samedi à 09h00.

1ers samedis du mois : eucharistie à 09h00 suivie du chapelet médité

Salve Corda – Obtenir la conversion du monde et la paix (salve-corda.org)

Chapelet médité au sanctuaire : **chaque dimanche à 15h00**Venez nombreux pour répondre à la demande de Notre-Dame de prier le rosaire pour ce monde qui en a tant besoin.

- */ le samedi 4 mai 2024, pèlerinage de la paroisse de Sint-Kwinten de Leuven (Communauté internationale avec des membres du monde entier) avec les Pères Montfortains (Compagnie de Marie fondée par Saint Louis-Marie Grignion de Montfort en 1705).
- */ Nouveauté : "Les Soirées du Sanctuaire" Entrée libre : des paniers vous seront présentés à la sortie pour une participation laissée librement à votre générosité.
 - *Vendredi **17 mai 2024** à 20h00 : "Si Marie m'était chantée" Veillée-Concert par des choristes et instrumentistes wavriens.
 - *Jeudi **30 mai 2024** à 20h00 : "La passion de Bernadette" (veille de la fête de la Visitation de Marie)
 Un film de Jean Delannoy présentant les années de Bernadette Soubirous comme religieuse à Nevers, années de "visitations" à plus d'un titre.
 - *Vendredi **4 octobre 2024** à 20h00 : "Si Marie m'était contée" Veillée méditative autour de textes mariaux de la Tradition Chrétienne, avec interludes instrumentaux.
 - *Vendredi **11 octobre 2024** à 20h00 : "Sous le regard de Notre-Dame du Rosaire, grandir dans la vocation à l'amour... Evras, sexualité et quête de sens"
 - Conférence donnée par l'Abbé Emmanuel de Ruyver

Solennité de l'Annonciation

Programme:

19h15 : Chapelet prié et médité

20h: Eucharistie festive célébrée



LUNDI 8 AVRIL 2024

Basilique Notre-Dame de Basse-Wavre

CONTACTS PAROISSIAUX

Père Blaise Mbongo-Curé de la paroisse et recteur du sanctuaire tél. 010.22.71.80 et 0479.23.15.12 - bmbongo2000@yahoo.fr

Père Jean-Baptiste Pina – Vicaire tél. 0479.53.38.15 - jeanbaptistepina@gmail.com

Anne Bouchez - Assistante paroissiale tél. 010.24.53 44 - 0476.42.74.12 durieux.anne@yahoo.fr

Secrétariat paroissial— rue du Calvaire n°2 — 1300 Wavre tél. 010.22.25.80

Permanence d'accueil le mardi de 10h à 12h.

Secrétariat Valmarie : <u>sanctuairendbassewavre@gmail.com</u>

Passerelle: jacquelinepoysat@hotmail.com - 0476.28.52.00